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P
atricia Bullrich volvió a re-

calentar la interna de Jun-

tos por el Cambio y le

envió un mensaje al jefe de Go-

bierno porteño tras la viralización

del video en el que se la ve incre-

par al jefe de Gabinete de la Ciu-

dad, Felipe Miguel. 

“Si hay un debate, que Horacio

Rodríguez Larreta discuta con-

migo, que no me mande soldadi-

tos a hablar”, expresó la titular del

PRO en Radio 

En la misma línea, la dirigente

opositora admitió diferencias al in-

terior de la coalición, y planteó

que los recursos no deben utili-

zarse para operaciones de

prensa.

“Se discuten cuáles son los pro-

gramas, los proyectos, y las for-

mas en las que uno va a plantear

la conducción de un país, hay dis-

tintas miradas y prácticas en rela-

ción al día a día. Cómo se utiliza

el aparato político, las redes, una

serie de cosas que tienen que ver

con prácticas transparentes, y al-

gunas que no son del todo trans-

parentes”, denunció. 
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Julieta

E
sta foto es de 1973, el día

que Radio Colón distinguió

a Julieta Sarmiento. Lucho

Román, jefe de prensa de la emi-

sora, besa a la educadora en el

momento de entregarle una distin-

ción, donde consta el calificativo

de “Maestra de maestras”. Julieta

era toda una personalidad en la

docencia sanjuanina.

Nacida el 27 de enero de 1894 fue

anotada como Juana Julia Sar-

miento Albarracín, pero se le co-

noció, por todos, Julieta

Sarmiento, o simplemente Juliet.

Tenía el título de maestra normal

otorgado el 9 de agosto de 1917.

No descendía directamente del

gran educador pero, casi seguro,

perteneció de modo colateral a la

misma estirpe de los Sarmiento y

los Albarracín.

Buena parte de su trayectoria la

cumplió en el campo, en lugares

apartados, donde la docente debe

proveer un poco de todo. 

Finalmente se jubiló en la tradicio-

nal Escuela Normal Sarmiento 

En 1950 empezó a enseñar gratui-

tamente en el Hospital Rawson a

pequeños enfermos, particular-

mente aquellos atacados de polio-

mielitis.

Como un acto de verdadera nece-

sidad y justicia se crea en 1962 la

Escuela del Hospital Rawson

siendo nombrada directora acom-

pañada por cinco jóvenes educa-

doras que le ayudarán en su

importante tarea. Esta escuela

hospitalaria fue la gloria para Ju-

lieta donde implantó una docencia

de acuerdo a las necesidades de

cada uno de los educandos.

En el Hospital Rawson, donde

vivía por propia decisión, pudo de-

sarrollar sus grandes condiciones

de maestra pariente, magnífica-

mente dotada para tratar los niños

especiales. Algunos llegaban, con

dificultad, a la pequeña aula, otros

eran asistidos directamente, en la

cama donde la directora se trasla-

daba todos los días en busca de

los educandos lisiados. 

Se hospedaba en una habitación

donde vivía pobremente,  era

baja, delgada y menuda y estaba

continuamente en movimiento a

pesar de sus años

Falleció el 3 de octubre de 1981

rodeada por todo el personal del

nosocomio y el recuerdo de sus

pequeñas y grandes epopeyas.

Su deceso enlutó a todo San

Juan.

Hoy una plazoleta –ubicada frente

al Centro Cívico- lleva su nombre.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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LAS NOTICIAS DE LA TARDE

l Crítica presidencial a

los jueces que ordenaron

liberar a los miembros

de Revolución Federal
El presidente Alberto Fernández cri-

ticó este miércoles a los jueces que

ordenaron liberar a los miembros

de Revolución Federal, Pablo

Bertuzzi y Leopoldo Bruglia. Los acu-

sados estaban presos desde el 20 de

octubre pasado en una causa que los

investiga por incitación a la violencia

colectiva. “Deberían estar solo en los

tribunales para los cuales concursa-

ron”, protestó el mandatario.

“Una vez más, la Sala 1 de la Cámara

Federal de Comodoro Py, integrada

por dos magistrados que ocupan sus

asientos de forma contraria a la Cons-

titución, interviene en una causa de

relevancia institucional. Pareciera que

lejos de querer esclarecer el hecho y

llegar a sus máximos responsables,

están empecinados en tapar lo obvio:

que una banda criminal con ramifica-

ciones y financiamiento oscuro atentó

contra la vida de la vicepresidenta de

la Nación”, expresó el mandatario en

su cuenta de Twitter.

l EEUU volvió a 

subir la tasa de interés
Tal como esperaba el mercado, este

miércoles la Reserva Federal nortea-

mericana volvió a subir las tasas de

interés de referencia, en el marco de

una política monetaria contractiva

para combatir la inflación en los Esta-

dos Unidos. La autoridad monetaria

norteamericana aplicó un ajuste de

75 puntos básicos y los tipos de inte-

rés se ubicaron en el rango de 3,75%

al 4% anual, niveles no vistos desde

2007. 

La suba de tasas efectuada por los

bancos centrales busca ofrecer mayo-

res rendimientos para mantener el di-

nero excedente invertido dentro del

sistema financiero. Por lo tanto, una

suba de tasas es contractiva para

la actividad, pues quita liquidez para

la demanda de bienes y servicios

y encarece el crédito. Una desace-

leración de la economía de EEUU, e

incluso una recesión, impacta en Ar-

gentina y también en el resto del

mundo, dado el peso específico de la

primera potencia mundial dentro del

PBI global (cerca del 25% del total).

l Independiente analiza

llevar a la Justicia a Hugo

Moyano por una 

millonaria deuda de OCA
La gestión que encabeza Fabián

Doman tomó el mando de Club At-

lético Independiente hace unas

pocas semanas y ya está llevando

adelante un análisis minucioso de la

gestión financiera de la anterior co-

misión directiva. En esa auditoría in-

terna que están impulsando hay un

tema que es más espinoso que el

resto: la “Causa Oca”.

El periodista confirmó en las últimas

horas que analizan llevar a la Justi-

cia al ex presidente Hugo Moyano

y al ex secretario

general Yoyo Maldonado para pe-

dirles explicaciones sobre una

deuda impaga de OCA de 2 millo-

nes 300 mil dólares correspon-

diente a la publicidad de la camiseta.

Con gol de Hauche en el final del 
alargue, le ganó a Tigre y es finalista
Racing se impuso a Tigre por 3-2

en suplementario, tras ir en des-

ventaja por 2-0 y empatar 2-2 en

los 90 minutos, y logró el pase a la

final del Trofeo de Campeones, en

la que se medirá con Boca Juniors

el próximo domingo en San Luis.

En la primera etapa convirtieron

para Tigre Mateo Retegui -de

penal- y Facundo Colidio, a los 29

y 38 minutos, mientras que en el

segundo tiempo igualaron para la

“Academia” Maximiliano Romero

y Jonathan Gómez, a los 13 y

38m respectivamente.

A los 12 minutos del segundo

tiempo extra Gabriel Hauche le

dio el triunfo a Racing con un

tanto de cabeza.

RACING 

HIZO LA 

HEROICA

Alberto Fernández
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LA VIDA EN FOTOS

¡Verde, que te quiero verde!
San Martín empató 1-1 en su can-

cha con San Lorenzo de Ullum, por

el Torneo de Verano de la Liga San-

juanina de Fútbol. Pero la fiesta es-

tuvo en otro plano, porque el club

inauguró obras. El Verdinegro pre-

sentó oficialmente las luminarias

que colocaron en el estadio Hilario

Sánchez, incluidas las más festeja-

das por los hinchas que asistieron

este martes en la noche: las verdes

de la Popular Norte. Muchos simpa-

tizantes llegaron hasta el estadio de

Concepción con la ilusión de cono-

cer la nueva iluminación, que ya

había sido muy festejada en las

redes cuando el club mostró una

prueba que realizó tras la instala-

ción. Los hinchas celebraron con

cánticos y también hubo fuegos arti-

ficiales.

El mural más grande del mundo
El domingo pasado, día en el que

Maradona hubiera cumplido 62

años, se presentó el mural más

grande del mundo en homenaje al

astro en el barrio de Constitución,

Ciudad de Buenos Aires. Creado por

el artista Martín Ron, sus medidas

gigantescas son de 40 metros de

ancho por 45 de alto. La obra, que

requirió cerca de 800 litros de pin-

tura y fue realizada por el muralista

en colaboración c n YPF, se develó

en una fiesta con más de 10 mil per-

sonas, juegos familiares, actividades

y shows musicales.



https://www.instagram.com/p/CkTLYfQrhOu/
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M
iles de seguidores del presi-

dente Jair Bolsonaro pi-

dieron el miércoles a los

militares que mantengan al mandata-

rio ultraderechista en el poder a pesar

de que este se declaró dispuesto a

entregar las riendas a su rival de iz-

quierda Luiz Inácio Lula da Silva.

Los defensores del presidente se con-

centraron bajo la lluvia frente al Co-

mando Militar del Este en Río de

Janeiro, uno de los ocho cuarteles ge-

nerales regionales del ejército, alza-

ron los puños, ondearon banderas y

corearon lemas como “Fuerzas arma-

das salven a Brasil” y “El pueblo,

unido, jamás será vencido”.

Por su parte, los conductores de ca-

miones, que desde hace días protes-

tan por la derrota de Bolsonaro con

bloqueos de carreteras, los mantienen

a pesar de la orden de la Corte Su-

prema de desmantelarlos.

Mientras tanto, desde todo el mundo

llegan reconocimientos de la victoria

de Lula y la recomendación de la

Corte Suprema a Bolsonaro de que

acepte los resultados de los comi-

cios del sábado. Ministros del gabi-

nete, gobernadores electos y líderes

evangélicos que han sido partidarios

estridentes de Bolsonaro se muestran

abiertos al gobierno izquierdista en-

trante.

Las fuerzas armadas, que tuvieron un

amplio papel bajo el gobierno de Bol-

sonaro, han permanecido en silencio

desde la primera vuelta electoral,

señal de que están tomando distancia

del excapitán, dijeron expertos a The

Associated Press.

Bolsonaro perdió en una contienda es-

trechísima en la que obtuvo el 49,1%

de los votos contra 50,9% de da Silva

(REUTERS/Pilar Olivares)

“En una democracia, las fuerzas ar-

madas no tienen voz en el proceso

electoral”, dijo Eduardo Munhoz

Svartman, presidente de la Asocia-

ción Brasileña de Estudios de De-

fensa. “Este silencio es deseable”.

Bolsonaro perdió en una contienda

estrechísima en la que obtuvo

el 49,1% de los votos contra 50,9%

de da Silva. Fue el resultado más

ajustado desde el regreso de Brasil

a la democracia en 1985 y la primera

derrota electoral que sufrió Bolso-

naro en 34 años de carrera.

El presidente saliente tardó dos días

en hablar a la nación y existían con-

jeturas de que se opondría al resul-

tado después de cuestionar

reiteradamente la fiabilidad del sis-

tema electoral antes de los comicios.

En un discurso de menos de dos mi-

nutos desde la residencia presiden-

cial el martes, no llegó a reconocer el

triunfo de da Silva, pero dijo que aca-

taría la constitución. También alentó

las protestas de sus partidarios mien-

tras fueran pacíficas.

Inmediatamente después, su jefe

de despacho dijo a la prensa que

Bolsonaro lo había autorizado a ini-

ciar el proceso de entrega del

poder, y horas más tarde, trascen-

dió que el presidente dijo a miem-

bros de la Corte Suprema que su

batalla electoral contra da Silva

había finalizado.

“Se acabó. Miremos hacia ade-

lante”, dijo, según el juez de la

Corte Suprema Luiz Edson Fa-

chin, quien se reunió en privado

con el dirigente conservador. Fachin

hizo sus declaraciones en un video

transmitido por medios brasileños.

El presidente saliente tardó dos

días en hablar a la nación y existían

conjeturas de que se opondría al re-

sultado después de cuestionar rei-

teradamente la fiabilidad del

sistema electoral antes de los comi-

cios (REUTERS/Pilar Olivares)

Muchos de sus partidarios también

cuestionan los resultados, y los ca-

mioneros que respaldan al presi-

dente han levantado cientos de

barricadas en todo el país. El miér-

coles, la policía caminera dijo que

había levantado 630 barricadas y

aún quedaban 150 por levantar.

Miles de seguidores de Bolsonaro
reclaman una intervención militar
para evitar la asunción de Lula 

Miércoles 2 de noviembre 2022
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El Norte lanzó misiles en aguas territoriales 

del Sur, que respondió con disparos similares

s

Pasa a pág. siguiente

Crece la tensión en la península de Corea

C
orea del Norte disparó el

miércoles al menos 23 misi-

les, incluido uno muy cerca

de las aguas territoriales

de Corea del Sur, cuyo

presidente Yoon Suk-yeol lo denun-

ció como “una invasión territorial de

hecho”.

Las fuerzas armadas surcoreanas

informaron inicialmente de

que Pyongyang había disparado 10

misiles, y posteriormente dieron a

conocer paulatinamente los otros 13

lanzamientos.

El Norte también efectuó un cente-

nar de disparos de artillería a una

zona fronteriza marítima, en lo que

expertos consideran como parte de

una respuesta “agresiva y amena-

zante” de Pyongyang a los ejerci-

cios militares que realizan Estados

Unidos y Corea del Sur.

Esta ráfaga de disparos llevó a las

autoridades surcoreanas a lanzar

una inusual alerta de ataque

aéreo en la isla de Ulleungdo (este)

y a pedir a sus habitantes que se re-

fugiaran en búnkeres bajo tierra.

De acuerdo con el ejército surco-

reano, uno de los proyectiles lanza-

dos por Pyongyang cruzó la

línea del límite norte, la disputada

frontera marítima entre ambos paí-

ses, y cayó cerca de las aguas terri-

toriales del Sur.

Según indicaron es “la primera vez

desde que la península fue dividida”,

al final de la Guerra de Corea en

1953, que un misil norcoreano cae

tan cerca de las aguas

territoriales del Sur.

En un comunicado, el presidente

surcoreano aseguró que esto “cons-

zados jamás

por Corea del Sur y Estados Uni-

dos, bautizadas “Tormenta Vigi-

lante”, que implican cientos de

aviones de guerra de ambos lados.

Pak Jong Chon, un alto oficial

de Corea del Norte, dijo que estos

ejercicios eran agresivos y provo-

cadores, según un informe apare-

cido en medios estatales el

miércoles.

“Si Estados Unidos y Corea del

Sur pretenden usar fuerzas arma-

das contra la República Popular

Democrática de Corea sin miedo,

los medios especiales de las fuer-

zas armadas de la RPDC desple-

garán su misión estratégica sin

demora”, dijo.

“Estados Unidos y Corea del

Sur se enfrentarán a una situación

terrible y pagarán el precio más ho-

rrible en la historia”, agregó.

tituye una invasión territorial de

hecho con un misil que cruzó la línea

límite norte por primera vez desde la

división” de la península en 1953.

El ejército dijo que el misil más cer-

cano cayó en el mar a solo 57 kiló-

metros al este del territorio

continental de Corea del Sur, y des-

cribió este lanzamiento como “muy

inusual e intolerable”.

En respuesta a estas acciones, el

ejército surcoreano disparó desde

cazas F-15 y F-16 tres misiles de

precisión aire-tierra “hacia aguas en

mar abierto”, cerca del punto donde

cayó el controvertido proyectil norco-

reano.

Es la primera vez que Seúl envía

este tipo de proyectiles a aguas per-

tenecientes de su vecino.

“Tormenta Vigilante”

E
stos disparos se producen en

medio de los mayores ejerci-

cios militares conjuntos reali-



Según el analista Cheong Seong-

chang del Institute Sejong, estos

disparos son la “demostración ar-

mada más agresiva y amenazante

contra el Sur desde 2010″.

En marzo de ese año, un submarino

norcoreano torpedeó un buque sur-

coreano y mató a 46 tripulantes, de

los que 16 estaban realizando su

servicio militar obligatorio. En no-

viembre de ese mismo año, Pyong-

yang bombardeó una isla fronteriza

surcoreana y mató a dos jóvenes

marinos.

El aislado país comunista, dotado

de capacidad nuclear, ha realizado

este año una serie récord de prue-

bas armamentísticas y, según Seúl

y Washington, prepara un nuevo

ensayo nuclear, que sería el pri-

mero desde 2017.

De su parte, Estados Unidos

y Corea del Sur intensificaron sus

maniobras militares en la zona, a las

que se suma a veces Japón. Los

ejercicios aéreos actuales estuvie-

Crece la tensión en la...

9

más frecuencia que nunca”, dijo

posteriormente el portavoz guber-

namental japonés,  que reveló que

durante el encuentro, además del

análisis de los lanzamientos, se

abordó cómo proceder en el futuro

“ante el aumento de la tensión en

la península” vecina

Miércoles 2 de noviembre 2022

s

Viene de pág. anterior

Todas las alarmas se encendie-

ron en ese país, después de

que Corea del Norte lanzara varios

misiles, uno de los cuales cayó por

primera vez en aguas territoriales

del Sur, aumentando enormemente

la tensión en la zona. “Estos repeti-

dos lanzamientos de misiles con

tan alta frecuencia son inacepta-

bles”, dijo el primer ministro japo-

nés, Fumio Kishida, al convocar la

reunión poco después de los lan-

zamientos”. Estas pruebas norco-

reanos “están teniendo lugar con

Japón convocó a su consejo de seguridad tras el

lanzamiento de misiles desde Corea del Norte

ron precedidos por 12 días de ejer-

cicios navales anfibios.

NOTA DE TAPA

El presidente surcoreano, Yoon Suk-yeol, convocó una reunión de

emergencia del Consejo de Seguridad Nacional (NSC) y aseguró

al término de la misma que habría una rápida respuesta e instó a

“prepararse para más provocaciones” del Norte. 

Joe Biden y Xi Jimping

negocian reunirse en el G20

Estados Unidos sigue trabajando en las modalidades de una

posible reunión entre el presidente estadounidense, y su ho-

mólogo chino. El encuentro sería durante la cumbre del G20 en

Bali este mes, informó este martes el coordinador de Comunica-

ciones Estratégicas de la Casa Blanca, John Kirby. “Nuestros dos

equipos todavía están trabajando en las modalidades de una posi-

ble reunión entre el presidente y el presidente Xi”, dijo Kirby en

una sesión informativa, consignó la agencia de noticias Sputnik. El

funcionario ya había manifestado la iniciativa la semana pasada.
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R
usia convocará en los próximos

días a la embajadora del Reino

Unido por un supuesto ataque

con drones este fin de semana en el

puerto de Sebastopol, en Crimea. El

Ministerio de Defensa de Rusia ase-

gura que el ataque se llevó a cabo

bajo la guía y el liderazgo de especia-

listas de la Marina británica, afirmación

que el Reino Unido ha calificado como

falsa.

s   s   s

Se trata de la segunda acusación di-

recta que lanza el Kremlin en pocos

días hacia el Reino Unido, tras impu-

tarle el sabotaje del gasoducto Nords-

tream que trajo dolores de cabeza a

sectores de Alemania y Dinamarca

porque el gas llegaba a cuentagotas.

Por esto, Alemania aliviará la carga

del costo de la energía este invierno

tanto para hogares como para empre-

sas, pero tratando a la vez de reducir

el consumo todo lo posible. El Go-

bierno ha decidido intervenir los pre-

cios mediante rebajas que financiará

con nueva deuda. El tope del precio

del gas es la principal medida del pa-

quete que este miércoles ha acordado

el Gobierno de coalición de socialde-

mócratas, verdes y liberales. La me-

dida entrará en vigor en febrero y se

prolongará hasta abril de 2024. El

costo para las arcas públicas se cal-

cula en 33.000 millones de euros. Esto

en el contexto de nuevos bombardeos

en Kiev, una práctica que se triplicó en

octubre respecto a septiembre. La

mayor ofensiva rusa desde el inicio de

la guerra tiene como objetivo destruir

la red energética ucraniana cuando el

crudo invierno está a la vuelta de la

esquina. A día de hoy, millones de per-

sonas no tienen calefacción y están

sufriendo cortes de luz y de agua pe-

riódicos.

s   s   s

Por esto, el ayuntamiento de Kiev pre-

para 1.000 «puntos de calefacción»

para aliviar a la población. El peor de

los escenarios sería que la ciudad o

alguno de sus distritos quedaran total-

mente privados de los servicios bási-

cos; por ello, estos espacios serán

alimentados por generadores eléctri-

cos y estarán provistos de agua para

calentarse, tomar té, cargar teléfonos

y solicitar cualquier tipo de ayuda.

s   s   s

Por otro lado, los barcos graneleros

cargados de cereales esperan ancla-

dos mientras Rusia exige garantías

para su flota para volver al acuerdo

sobre la exportación de grano por el

mar Negro. Putin se había retirado del

acuerdo el pasado fin de semana en

represalia por el mencionado ataque a

su flota en Crimea. Durante los meses

en que ha funcionado el acuerdo, al-

canzado en julio, Ucrania ha podido

exportar más de nueve millones de to-

neladas de cereales y productos agrí-

colas. El pacto contempla también la

exportación rusa de cereales o fertili-

zantes, dado que son productos que

no están afectados por las sanciones

internacionales impuestas por la inva-

sión.

s   s   s

Quien entra a jugar aquí es Turquía,

cuya mediación fue clave en la firma

del acuerdo, que intenta convencer a

Rusia de que vuelva a comprome-

terse. El presidente turco, Recep Tay-

yip Erdogan, no reniega de su

cercanía con Putin y es un actor que

puede acercar posiciones; es que ya

son 252 días de guerra que comien-

zan a pesar más y más. Sin ir más

lejos, en Polonia, donde viven cerca

de 85.000 refugiados ucranianos, el

gobierno ha anunciado que a partir del

año que viene deberán pagar parte del

coste de su manutención.

Acusar, pasar factura y
que el tiempo transcurra

Por Mariano Eiben

DESDE EUROPA

“ La mayor ofensiva 

rusa desde el inicio de la

guerra tiene como objetivo

destruir la red energética

ucraniana cuando el crudo

invierno está a la vuelta de

la esquina. A día de hoy,

millones de personas no

tienen calefacción y están

sufriendo cortes de luz y

de agua periódicos”
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E
l gobernador Gerardo Zamora,
anunció en conferencia de

presa que todos los empleados pú-
blicos de la provincia recibirán a fin
de año un bono $200.000 a pa-

todos los integrantes de la adminis-
tración pública. Mientras que los
trabajadores que tienen contratos
de locación, recibirán un aumento
del 80% también en febrero.

En Santiago del Estero, anunciaron un bono

de $200.000 para empleados públicos

L
os dirigentes de la Unión Trabaja-
dores de la Economía Popular se

reunieron con la ministra de Desarrollo
Social Victoria Tolosa paz. 
Del encuentro participaron los inte-
grantes de la mesa directiva de la
Unión Trabajadores de la Economía
Popular y fue su secretaria adjunta,
Norma Morales, quien le entregó en
mano a la integrante del gabinete de
Alberto Fernández el alarmante in-
forme sobre la situación alimentaria en
los barrios populares de todo el país. 
El estudio revela que uno de cada
cuatro niños “dejó de recibir alguna
de las comidas diarias”, y que en el
87% de las familias hay angustia
porque los alimentos se acaban en
su hogar por falta de recursos. Los
resultados, que Tolosa Paz se com-
prometió a analizar para buscar solu-

garse en tres cuotas. Por otro lado,
durante el mismo discurso, Zamora
también confirmó que con el sueldo
del mes de febrero otorgarán un au-
mento del 95% en el básico de
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ciones, alarman: más de la mitad de
las familias solo se alimentan con
cortes de carne con alto contenido
graso; en el 58% de los hogares se
sirven porciones más chicas; en el
46% de los casos, por lo menos un

adulto dejó de recibir alguna de las
comidas diarias por falta de recur-
sos; mientras que eso se replica
para los niños y niñas en el 23%
de los hogares, prácticamente uno
de cada cuatro.

Movimientos sociales reclaman
abordar la emergencia alimentaria

L
a investigación que rige
en torno a las anotacio-

nes en los cuadernos del ex-
chofer e imputado
colaborador en el caso Oscar
Centeno, volvió a sumar otro
capítulo. El perito oficial de
Cuadernos confirmó que la
escritura de Centeno permite
inferir que fue de corrido, y
hubiera sido diferente si hu-
biera tomado nota cada día
de trabajo.En ese marco, afir-
man que “surgen como un re-

lato estable y continuo, no
como un registro de cons-
tancias diarias”. La pericia
sostiene que esa determina-
ción permite inferir una se-
cuencia continua de
escritura sin alternancia
temporales, discrepante de
la modalidad de registro que
usualmente se llevan para
un llenado de constancias
diarias”, sostiene el informe,
aportado a la causa por un
perito oficial.

Giro en la Causa Cuadernos: perito confirma

que la escritura fue de corrido y por dictado
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hubiera un incremento de dotación,
algo que no ocurre en este caso”,
detalló Castellani.

El 30 de septiembre, en su cuenta
de Twitter, el secretario adjunto del
gremio Asociación de Trabajadores
del Estado (ATE Nacional), Ro-
dolfo Aguiar, había anunciado
que se había arribado a un
acuerdo con el Ejecutivo para un
aumento en la paritaria del sector y
que se incluía también el pase a
planta permanente de las más de
11 mil personas que se concretó
hoy.
“Desde ATE aceptamos la oferta

E
l gobierno nacional oficializó
esta mañana, a través de una
publicación en el Boletín Ofi-

cial, la incorporación de 11.172
empleados públicos a planta per-

manente, a través de la Decisión
Administrativa 1086. Se trata de
personal que anteriormente traba-
jaba en diferentes organismos del
Estado mediante contratos.

La secretaria de Gestión y Empleo
Público, Ana Castellani, dijo esta
mañana en declaraciones a Radio
Nacional que “no es cierto que se
incorporan más trabajadores al

Estado. La decisión regulariza la

situación de personas que traba-

jan hace al menos cinco años en

el Estado en una modalidad de

designación transitoria”.
En ese sentido, Castellani aclaró
que la norma, que autoriza el lla-
mado a concurso de 11.172 cargos,
“da la posibilidad de concursar para
regularizar su situación a gente que
trabaja en el Estado incluso desde
los períodos de gobierno de los pre-
sidentes (Carlos) Menem, (Eduardo)
Duhalde, de Cristina (Fernández de
Kirchner) o mismo (Mauricio) Macri”
.
“La diferencia es entre dotación y
planta, que no son lo mismo. La do-
tación es la cantidad de personas
que trabajan bajo cualquier modali-
dad en el Estado. Y lo que se esta-
bleció en su momento era que no

del Gobierno pero declaramos la
insuficiencia ya que contempló
sólo parte nuestras demandas. Se
adelanta a noviembre un tramo de
10% previsto para marzo de 2023
y se otorga un bono de $30.000
en diciembre, además de una revi-
sión en enero”, había consignado
el sindicalista.
Y luego agregó: “En la paritaria
también se dejó asentado en acta
que se libera la financiación para
un proceso de pase a planta per-
manente de 11.172 vacantes, una
de las principales deudas a la que
el Gobierno Nacional se había
comprometido a principios de año”.

El Gobierno nacional oficializó
el pase a planta permanente de 
11 mil empleados públicos

Trabajadores del Estado movilizados

lantara que está trabajando en un
congelamiento de precios de
1.500 productos por cuatro
meses a partir de diciembre,
desde la agrupación La Cámpora
lanzaron una campaña en las
redes para controlar la inflación
en el rubro alimenticio. #SiAu-
mentanNoCompres es el hashtag
creado por el espacio político que

La Cámpora sale a

controlar precios y

recomienda: “Si

aumenta, no compres”

Luego de que el ministro de
Economía, Sergio Massa, ade-

lidera Máximo Kirchner para lo-
grar “un consumo responsable y
justo, sin abusos ni avivadas”.
Detrás de esta iniciativa para
“parar los aumentos injustifica-
dos” se alinearon Andrés Larro-
que, Martín Insaurralde, Mayra
Mendoza, dirigentes políticos de
diversos niveles y legisladores
kirchneristas.

Miércoles 2 de noviembre 2022



L
a Cámara de Senadores de la
provincia puntana aprobó la Ley

de Lemas, que ya contaba con media
sanción de la Cámara de Diputados.
Con esta nueva legislación, el sis-
tema electoral provincial ya se modifi-
cará para las próximas elecciones.
En San Luis la ley había estado vi-
gente desde 1986, hasta su deroga-
ción en 2004. El proyecto presentado
por el gobierno de Alberto Rodríguez
Saá a principios de mes recibió 6
votos a favor y 2 en contra y busca
reformar el sistema electoral provin-
cial. Aplicará para las elecciones ge-
nerales que definirán gobernador,
vicegobernador, diputados y senado-
res provinciales e intendentes comi-
sionados. Con esta modificación, las

El Congreso gastó 45

mil millones de pesos

para aprobar 27

leyes, hasta octubre

L
as Cámaras de Senadores y
Diputados en lo que va del

2022 sesionaron 23 veces para el
tratamiento de normas y arrojaron
un resultado de 27 leyes sancio-
nadas hasta la fecha. Según los
registros oficiales del Congreso

elecciones serán en una sola jor-
nada y la instancia de las PASO,
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que no eran obligatorias en la provin-
cia, quedará eliminada.

Nacional, hasta mitad de año el
Senado de la Nación contó para
la formación de leyes con
$18.900 millones. No obstante, a
esto hay que sumarle la actuali-
zación por decreto presidencial
que eleva esta suma a los $
24.700 millones. Mientras que, en
la Cámara de Diputados la forma-
ción de leyes tenía un crédito de
19.900 millones de pesos, aun-
que esta cifra se actualizó con la
suma de $7.900 millones adicio-
nales. 

A
partir de ayer, se en-
cuentra habilitado de

manera provisoria el pa-
drón electoral argentino.
El mismo estará abierto
hasta el día 30 de este
mes con el objetivo de
que aquellos jóvenes de
16 años que votarán por
primera vez verifiquen si
ya fueron incluidos. De
acuerdo con lo que in-
formó el Gobierno en un
comunicado oficial, la con-

sulta provisoria y extraor-
dinaria está disponible
desde ayer en www.pa-
dron.gob.ar. Desde la Cá-
mara Nacional Electoral
destacaron la importancia
de que cada nuevo elector
chequee que sus datos
hayan sido completados
de manera correcta y, en
el caso que no sea así,
presentar el reclamo co-
rrespondiente. 

Elecciones 2023: habilitaron el padrón 

Elecciones 2023: En San Luis, aprobaron la Ley de Lemas

La recaudación de
impuestos subió 92,8%
interanual en octubre

L
a misma fue impulsada por el desempeño del
IVA, el Impuesto a las Ganancias, el impuesto

a los créditos y débitos y los tributos asociados a
la Seguridad Social. El acumulado del año, en
tanto, alcanzó un crecimiento del 78,8% en la
comparativa con 2021. Los impuestos ligados a
la actividad económica reciente contribuyeron al
crecimiento de la recaudación nacional. Dentro
de este grupo se destacan el IVA, con una suba
de 110,1%, el Impuesto a los Créditos y Débitos
con el 86,5% en un año, y los Internos Copartici-
pados, que ascendieron76,1% interanual. 
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H
oy finalmente se realizó la

firma del Convenio Con-

tractual de la obra, con la

presencia del Ministerio del Inte-

rior, Eduardo “Wado” De Pedro,

quien ante los medios presentes

señaló “hoy esta obra va a permitir

que los vecinos de Zonda y Ullum

puedan tener conectividad, agua,

gas, seguridad vial. Para nosotros

hoy es un día de muchísima felici-

dad”.

Por su parte el gobernador Sergio

Uñac confirmó que de manera in-

mediata se va a iniciar con la cons-

trucción del obrador. “Es una obra

que va a tener en su desarrollo un

pico máximo de contratación de

casi 500 trabajadores”, dijo.

s   s   s

Tras una demora de alrededor de 4

meses, finalmente se dio este

miércoles el puntapié inicial para

una obra que promete ser revolu-

cionaria en San Juan, en materia

vial, social y turística: el túnel de

Zonda. 

Es porque se hizo la esperada

firma del contrato para empezar la

construcción de este megapro-

yecto, ocasión para la que vino es-

pecialmente a la provincia el minis-

tro del Interior, Eduardo “Wado” De

Pedro, para acompañar a Sergio

Uñac en la firmó con la

empresa Queiroz Galvao Construc-

tion S.A.

s   s   s

Tras un largo camino se logró hacer la
licitación en enero de este año, pero
se presentó una sola empresa, brasi-
lera, pidiendo que le paguen muy por
encima del presupuesto oficial. Como
el financiamiento lo pone el Banco In-
teramericano de Desarrollo (BID), el
Gobierno de San Juan tuvo que nego-
ciar tanto con la constructora como
con esta entidad internacional. Final-
mente, hace dos meses se decidió ad-

judicar la obra y pedir al BID una am-
pliación del crédito.
La obra también venía retrasada por
otros imponderables como el recambio
de ministros nacionales que son los
que revisan los términos del acuerdo.

s   s   s

El 23 de marzo se abrieron los sobres
de la licitación y la única empresa que
se presentó fue la brasilera Queiroz
Galvao Construction S.A., con un pre-
supuesto de $8.469.138.894,96, muy
por encima de los $5.021.299.807 del
presupuesto oficial.
Eso generó incertidumbre con el futuro
de esta obra y un importante análisis
para encontrarle salida al asunto, te-
niendo en cuenta dos variables impor-
tantes: que no muchas empresas
realizan estos trabajos de abrir túneles
en el mundo y hacer una licitación de
nuevo se presentaba casi imposible
dada la complejidad del trámite. Tam-
bién pesó avanzar dado lo estratégico
de la obra y mano de obra que im-
plica, más de 500 trabajadores estima-
dos oficialmente. Ahora se confirmó
que se allanó el camino administrativo.

s

Pasa a página siguiente

Sergio Uñac y Wado de Pedro en la firma del Convenio Contractual de la Obra.

Con la presencia del ministro del Interior, se firmó 
el convenio para construir el Túnel de Zonda

Sergio Uñac confirmó

que de manera inme-

diata se va a iniciar con

la construcción del obra-

dor. “Es una obra que va

a tener en su desarrollo

un pico máximo de 

contratación de casi 500

trabajadores”, dijo.

NOTA DE TAPA
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Viene de página anteriors

NOTA DE TAPA CONVENIO PARA CONSTRUIR EL TÚNEL DE ZONDA
La importancia
de la obra
L a realización del túnel de

Zonda consiste en una cone-
xión entre la Ruta Provincial Nº

14 y la Ruta Provincial Nº 38 atrave-
sando la Sierra de Marquesado, y
comprende dos partes: la ejecución
de un túnel de un poco más de 1 km
de longitud en sentido perpendicular
a la Sierra de Marquesado; y la eje-
cución de dos caminos de acceso,
uno para conectar la Ruta Provincial
N° 14 con el túnel en el departa-
mento Rivadavia, y otro para conec-
tar el túnel con la RP 38 en el
departamento Zonda, totalizando
entre ambos accesos aproximada-
mente 4,7 Km de longitud.

El proyecto conectará a los departa-
mentos de Rivadavia y Zonda sin
atravesar la denominada “Quebrada
de Zonda”, generando un by pass
para el flujo vehicular rápido y el de
carga, evitando su incompatibilidad
con el tránsito lento y recreativo que
deberá tener la Quebrada para gozar
a pleno todos los beneficios que ge-
nerará el Master Plan Turístico.

Además, con este túnel se logrará
una accesibilidad más ágil desde la
Ciudad de San Juan hacia la “Ruta
Interlagos”, en un recorrido de más
de 100 km de un paisaje de oasis,
entre montañas que envuelven los
cuatro espejos de agua de los diques

sobre el Río San Juan.
Durante el acto en la Quebrada de
Zonda, el subsecretario de Coordina-
ción de Proyectos y Licitaciones, An-
drés Zini, señaló que se prevé la
obra este terminada en 24 meses.
“La expectativa de que con esto se
puedan concretar muchos beneficios
para la provincia, que esta obra nos
va a permitir el bypass a la Quebrada
y una serie de servicios importantes
para toda la población de San Juan,
como son el paso del Acueducto
gran Tulum, el tendido de fibra óp-
tica, los ductos que se prevén para el
tendido de gas y una línea de media
tensión que va a fortalecer el sistema
eléctrico para la zona de Zonda y
Ullum”. 



18 Miércoles 2 de noviembre 2022NOTA DE TAPA

Productores 
hablan de 
hasta 60% de 
pérdidas por 
las heladas 
tardías
R

ealmente la helada sorprendió a

los agricultores sanjuaninos. Fue

una helada tardía extraordinaria,

de difícil ocurrencia en noviembre en el

valle de Tulum, donde se asienta la ma-

yoría de los cultivos sanjuaninos. 

Los productores dicen que hay daños de

hasta 60% principalmente en viñedos,

aunque también afectó gravemente a

plantaciones de melones, de tomates y la

chacra de temporada en general (zapa-

llos, zapallitos y verdeo). 

El fenómeno climático -que registró tem-

peraturas de hasta 2 grados bajo cero-

fue el más tardío que se recuerde en dé-

cadas: algunos productores recordaban

la ocurrencia de una helada más fuerte

que esta en noviembre hace 30 años.

Lo que dice el INTA

En el INTA informaron que afectó a An-

gaco, 25 de Mayo y Sarmiento, pero

luego productores y entidades de agro

mencionaron también daños en Calin-

gasta, 25 de Mayo, Angaco, parte de San

Martín, 9 de Julio y Caucete, y en zonas

de chacras del Médano, que abarca parte

de Rawson y de Pocito. En definitiva, la

helada hizo daño en 11 departamentos. 

Los productores de hasta 15 hectáreas

cuentan con el  Fondo de Asistencia (ex

Seguro Agrícola) para productores de

hasta 15 hectáreas. Incluso quienes no

estén registrados deben denunciar daños

para ver de qué manera se los puede

asistir’, afirmaron desde el gobierno.

Los daños fue-

ron cuantiosos

en Sarmento

(Fotos envia-

das por Pepe

Carpino)
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CRISIS EN RAWSON

“El Concejo 

obstaculiza la labor del

Ejecutivo”, dijo García

E
l intendente Rubén García subió

por las escaleras que separan

su oficina del Concejo Delibe-

rante. Pese al margen de 10 días más

que le dieron los ediles para que se

presente, decidió concurrir en la cita

original, a responder todas las inquie-

tudes de los concejales giojistas y de

Juntos por el Cambio, que le endilgan

“mala gestión”, a pocos meses de las

elecciones 2023.

Afuera, abundaba la presencia de em-

pleados municipales que cortaron la

calle con camiones, portando carteles

con la leyenda “concejales no se

metan con nuestros sueldos”.

Por unanimidad, los 12 ediles recrude-

cieron la disputa política que hace

meses tiene como protagonistas al

presidente del Concejo, Juan Carlos

Salvadó y al intendente, cruces que de

telón de fondo tienen la interna entre

el giojismo y el uñaquismo.

Así, el Concejo Deliberante rawsino,

en medio de versiones de pedidos de

juicio político, arrancó con un pedido

de interpelación al jefe comunal, habi-

litados por el artículo 39 inciso 26 de

la Carta Orgánica Municipal.

Lo primero que llamó la atención es

que se interpelara a un intendente.

Normalmente se interpela a un funcio-

nario pero un intendente que ha sido

electo es rarísimo que suceda.

Pero, tal como estaba previsto, esta

mañana, el intendente de Rawson,

Rubén García, se presentó ante el

Concejo Deliberante para rendir

cuentas sobre los cuestionamientos

que los propios ediles

realizaron sobre su gestión. Y, al ini-

ciar su discurso, el mandatario muni-

cipal aseguró que el pedido: “Es una

parafernalia publicitaria para soca-

var la gestión de mi gobierno”.

“La única crisis institucional que

tiene el municipio de Rawson es la

que se vive aquí –por el Concejo

Deliberante, donde se ha desvir-

tuado la voluntad popular”, co-

menzó afirmando García durante su

exposición.

Y continuó: “Desde el Ejecutivo no

hemos puesto en riesgo la prestación

de los servicios; no hemos puesto en

riesgo la prestación de la asistencia,

los alimentos a ningún sector caren-

ciado; no hemos puesto en riesgo la

prestación de los servicios de agua,

cloacas. Nada de lo que tenga que

ver con la Municipalidad se ha visto

resentido a pesar de la crisis sanita-

ria, social, laboral, psicológica, finan-

ciera que vivimos durante la

pandemia. No hemos puesto en

riesgo los salarios de los trabajado-

res. No hemos puesto en riesgo ab-

solutamente nada”.

Para afirmar, antes de iniciar un re-

paso por las obras realizadas, de

modo tajante que “no puedo aceptar

que se hable de una mala gestión. 

Nunca pusimos desde el Ejecutivo en

riesgo el funcionamiento institucional.

Esto ha sucedido por acciones que se

han tomado en este ámbito, por eso

desmiento la situación de mala ges-

tión. El cuerpo Deliberante obstaculiza

el funcionamiento del Ejecutivo”.

Cabe recordar que, la decisión de Gar-

cía de ir hoy al Concejo Deliberante

llamó la atención entre los ediles, al

punto que ya habían tomado la deci-

sión de modificar el pedido de interpe-

lación contra el intendente, de acuerdo

al planteo de nulidad que presentó el

lunes.

Es que, los concejales buscaban ase-

gurarse que García se presentara ante

el cuerpo sin trabas y para que rinda

cuentas, debido a que los miembros

del Legislativo entienden que los asun-

tos planteados representan temas de

“urgencia” y “gravedad” institucional.

Municipales

y vecinos se

reunieron en

el exterior del

Concejo Deli-

berante du-

rante la

exposición

del Inten-

dente.
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F inalmente, tras varias pro-
rrogas, ya hay fecha tenta-
tiva para la entrega de

viviendas a familias de distintos
asentamientos ubicadas en Ri-
vadavia que se vieron afectadas
durante el terremoto de enero
del 2021. Fue el director del IPV,
Marcelo Yornet, quien confirmó
que el 10 de noviembre se hará
la entrega de 837 viviendas, y
para la misma se espera la parti-
cipación de funcionarios nacio-
nales, ya que no solo se
contemplará la agenda nacional
esperando que pueda arribar Al-
berto Fernández a la provincia,

sino que también se espera la
llegada del recientemente asu-
mido Ministro de Desarrollo Te-
rritorial y Hábitat de la Nación,
Sergio Margiotti.

Alberto Fernández podría llegar a 
San Juan para la entrega de un barrio

Durante la última 
semana volvieron a subir
los contagios de Covid a 33

E n la semana epidemiológica que
fue del 23 al 29 de octubre, no se
registraron decesos a causa de

COVID-19 y se registraron 33 nuevos
casos de covid en la provincia. De esta
manera, el total de casos confirmados
desde el inicio de la pandemia, ascen-
dió a 154.826, en tanto que el total de
personas fallecidas quedó en 1.343. No
se encuentran pacientes internados en
clínica médica sector COVID-19, aun-
que sí se encuentran dos pacientes en
Terapia Intensiva en el Hospital Marcial
Quiroga, sin asistencia respiratoria me-
cánica. 

Vandalismo y 
delincuencia en Rivadavia

E n un comunicado oficial enviado
por el Municipio de Rivadavia, se
detalló el resumen de los objetos

que fueron robados por delincuentes,
en la última semana y aseguraron que
hubo 56 focos LED robados en la última
semana. En el marco de estos episo-
dios, y con el objetivo de evitar zonas
oscuras por la inseguridad, invirtieron
$800 mil en nueva luminaria. Se trata
de plazas del Barrio Aramburu, Villa
Lourdes, Gemo, ATE API, Huazihul y
CGT 6 que están siendo víctimas de la
delincuencia en forma periódica. En los
últimos 15 días Municipio de Rivadavia
debió comprar nuevamente 160 luces.

C arlos Astudillo, el ministro de Minería de
la provincia, aseguró que comenzarán a
construir el campamento minero en la

histórica mina. El funcionario anticipó que la
empresa podría iniciar el proceso de Declara-
ción de Impacto Ambiental en marzo del pró-
ximo año. Sin precisar muchos detalles,
Astudillo, declaró que la intensión de la em-
presa es que el campamento esté terminado
durante 2023. El proyecto se encuentra en ex-
ploración avanzada y durante la campaña
2021-2022 tuvo muy buenos resultados. Huali-
lán es el yacimiento de oro más cercano al
Gran San Juan, se encuentra donde funcionó
a finales del siglo XIX, es una de las minas his-
tóricas de la provincia.

Hualilán firmó un acuerdo para empezar a
construir el campamento antes de fin de año

Carlos Astudillo

https://www.hairrecovery.com.ar/


https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
https://www.cnnradiosanjuan.com.ar/
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L
a obra “Encuentro” es la nueva
propuesta que se abrirá al pú-
blico desde este 4 de noviem-

bre en el Centro Cultural Estación
San Martín. Esta muestra reúne tra-
bajos de dos artistas plásticas san-
juaninas como son María Estela
Aballay y Estela Pelaitay.

Esta exposición reflexiona sobre el

proceso imaginativo, técnico y perso-
nal de cada una de las artistas en re-
ferencia a diversas obras donde
plasman una amistad y distintos es-
tados anímicos o emocionales que
reflejan un mundo interior en lienzo.
El texto curatorial está a cargo del
Prof. Humberto Costa.

“Encuentro” se inaugurará el viernes

4 de noviembre a las 19:30 horas,
con un show en vivo, degustación
gastronómica y de vinos. La muestra
estará abierta al público gratuita-
mente hasta el 29 de noviembre, de
lunes a viernes de 8:30 a 13:30 y de
martes a sábado de 17 a 21:30hs.
Durante este período habrá conver-
satorios, visitas guiadas y otras acti-
vidades especiales vinculadas.

“Identidad en los barrios” es la
convocatoria abierta que se
acaba de lanzar desde la Munici-
palidad de la Capital. El llamado
es hasta el próximo 10 de di-
ciembre inclusive.

Se trata de una convocatoria que
está destinada a artistas, organi-
zaciones carnavaleras, uniones
vecinales, clubes, y asociaciones
civiles que se encuentran en Ca-
pital. Esta actividad es gratuita, y
para obtener mayor información,
se puede llamar al 4202060.

De este modo, la Secretaría de
Cultura, Turismo y Educación
busca apoyar, promover y visibi-

lizar, a través de herramientas y
recursos técnicos, artísticos y
económicos, las celebraciones
del carnaval popular en Capital. 

Dicha convocatoria pretende la
vinculación de las fiestas popula-
res en período de carnaval con
la diversidad de tradiciones cul-
turales, la comunidad y las dis-
tintas formas en las que se
manifiestan en la actualidad. Los
festejos del carnaval popular tie-
nen como una de sus principales
características la participación
colectiva y comunitaria, involu-
crando activamente el trabajo de
los distintos distritos del departa-
mento.

E
ste viernes 4 de noviembre
desde las 21, el tango se dará
cita en el Espacio TeS. Se

trata de la presentación del show “La
vieja serenata”, a cargo de La Llaga
Tango.

De este modo, presentarán un reco-
rrido por un nuevo repertorio de tan-
gos clásicos y nuevas versiones del
rock nacional llevadas a tangos y mi-
longas, para mantener su impronta.
Así, estarán Adrián Torres, en guita-
rra, Nelson Tejada, en guitarra y
coros, y Eduardo Márquez, en voz
principal. Los músicos invitados
serán Orlando Tejada y Diego Oliver.

ESPACIO TES

“La vieja serenata” 
a puro tango

CULTURAL SAN MARTÍN 

Nueva muestra de artistas

CULTURA

EN CAPITAL

Convocan a los 
artistas barriales
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NOTA DE TAPA

E
l hecho ocurrió en la Avenida
y Paula A. de Sarmiento, una
zona muy transitada pues en

el lugar se está construyendo un
importante edificio. 

La víctima fue Lucas Fernandez,
de 26 años, empleado del figorifico
“Los Carolinos”, que realiza co-
branzas para esa empresa.

El hecho ocurrió a las 10 y media
de la mañana, cuando Lucas es-
taba en la espera que le diera paso
el semáforo en dicha intersección
en su auto particular, un Ford Ka. 

De pronto se le aproximaron dos
sujetos con casco por el costado
derecho del auto en una moto de
color negra, tipo Titan, y le rompen
la ventanilla. Luego, según el relato
del joven  le efectuan un disparo en
el empeine del pie derecho, para
sustraerle una mochila que conte-
nía en su interior la suma aproxi-
mada de dos millones de pesos en
efectivo.

Posteriormente los delincuentes se
dan a la fuga.

Como no llegaba la policía a pesar
de haber llamado al 911, siempre
según el relato del joven, se dirigió
en su Ford Ka hacia el negocio de
sus suegros en calle Mendoza y

Córdoba. Allí recibió los primeros
auxilios y A raíz de esto uno de los
empleados salió a la calle e inter-
ceptó a un patrullero que justo iba
pasando por la zona.

Pronto llegó personal de emergen-
cias médicas trasladando a Fernan-
dez a la sala de urgencias del
hospital Rawson. Se investiga el
hecho.

Se detuvo en el semáforo, lo balearon 
y le robaron dos millones de pesos

amanecieron con una triste e in-
dignante postal: varios puntos de
las instalaciones fueron vandali-
zadas.

La escuela es considerada como
“un segundo hogar de muchos
chicos” y que es la “primera vez
en 13 años de funcionamiento
en el nuevo establecimiento ha
sufrido un atentado”.

Vándalos hicieron
destrozos en una
escuela de 25 de
Mayo

E
n la mañana de este miér-
coles, directivos y docentes
de la escuela Domingo de

Oro, en la localidad de Tupelí,

“Lo que también da más pena, es
que han usado el nombre de
nuestra compañera recientemente
fallecida, mufándose de su memo-
ria”. “Acciones así no pueden que-
dar impune” reza en parte el
reclamo pidiendo a toda la comu-
nidad que de haber visto a él o los
responsables de este repudiable
acto comunicarse con directivos o
con la policía.

LA VÍCTIMA DIJO QUE SE FUE HERIDO
PORQUE LA POLICÍA NO LLEGABA



mos de cocaína.
Instantes después, arribó la am-
bulancia para asistirlo y llevarlo
al Hospital Rawson donde fue
asistido, intervenido e internado
por politraumatismo de tórax y
cráneo. Posteriormente, vino su
estadía en el hospital Julieta
Lanteri, que se terminó con su
traslado a la Comisaría 23º, por
pedido de la fiscalía Flagrancia.
Allí estará hasta que su situación
procesal sea resuelta por el juez.

Rescataron 25
personas que
realizaban trekking
en San Martín

U
n megaoperativo de rescate
se llevó a cabo en en depar-
tamento San Martín al cono-

cerse de que varias personas se
encontraban varadas en la zona de
las Tres Cruces por una caminata
que perdió el rumbo y debió ser
asistida por bomberos para llegar a
su destino.Según informaron desde
comisaría 19, esta zona utilizada
para trekking se encuentra próximo
al oratorio del Paraje Ceferino Na-
muncurá. Personal policial de Bom-
beros D-9 debieron subir para guiar
el camino de 25 personas que lla-
maron a los números de emergen-
cia ya que no lograron divisar el

POLICIALES

E
n las últimas horas, el joven
que chocó en una camio-
neta lujosa y que tiene va-

rias causas penales, Rodrigo Cid,
fue trasladado a una comisaría
para ser sometido finalmente al
Sistema Especial de Flagrancia
por el delito de tenencia ilegal de
arma de fuego. Hasta entonces
estuvo internado en un hospital
para ser estabilizado de sus adic-
ciones, según explicaron fuentes
del caso. 

Este lunes por la mañana hubo
una audiencia en el edificio de
calle Maipú. Ante el juez, el abo-
gado defensor del joven, Horacio
Merino, pidió un cuarto intermedio
para hablar con la familia de Cid y
saber qué querían hacer ante la
imputación que se venía y su po-
sible ida al Servicio Penitenciario
Provincial. Es que el joven que
zafó de varios hechos delictivos
tiene una condena en suspenso
por violar los protocolos estableci-
dos por la pandemia del coronavi-
rus y ante una nueva causa penal
con condena deberá ir a la cárcel.
La fiscal de Unidad Fiscal de In-
vestigación Flagrancia, Daniela
Pringles, pedirá ante el magis-
trado que el joven conductor de

la Ford Ranger Raptor sea impu-
tado y condenado por llevar con-
sigo un arma de fuego. En
septiembre de este año, el joven
protagonizó un impresionante cho-
que con un árbol en una zona de
Chimbas, tras cruzarse de carril.

La Policía llegó de inmediato y
encontró entre sus
pertenencias un revólver calibre
32 largo, dos balas del mismo cali-
bre y un envoltorio con ocho gra-
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camino de vuelta en horario noc-
turno.

Algunos de los rescatados dijeron
que ese trató de una caminata que
comenzó en la tarde y que se ex-
tendió hasta la noche, momento
que no estaba en los planes, lo que
fue clave para que extraviaran el
camino.

Datos de los rescatistas indicaron
que se rescataron 25 personas, de
las cuales solo 24 sufrieron esco-
riaciones y heridas leves, no nece-
sitando asistencia médica.
Solamente una ciudadana de ape-
llido Torrente (48) fue asistida y
trasladada por el servicio de am-
bulancia departamental, hacia el
Hospital de la zona.

Rodrigo del Cid irá a Juicio por Flagrancia
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Larga la liga y UPCN
inicia la defensa
del título

UPCN San Juan Vóley comenzará este

jueves una nueva edición de la Liga de

Vóleibol Argentina y su ilusión pasa por

seguir escribiendo la historia del certa-

men. Y es que se armó para defender

el título y en caso de concretarlo lle-

gará nada menos que a 10 en su corta

y rica trayectoria. El debut será el jue-

ves ante Amuvoca, desde las 15 y por

la primera fecha del Tour 1 en el club

Ciudad de Buenos Aires. Luego, UPCN

jugará ante River por la segunda fecha.

Será este viernes desde las 21; en

tanto que en el cierre del Tour 1. Los

Cóndores se medirán ante Gross Para-

cao, el domingo a las 1

La fase regular de la Liga Argentina

estará conformada por siete Tour y

el primero, en Ciudad, se extenderá

EL DEPORTE EN FOTOS

El reclamo del Futsal
femenino: ¿Por qué el Mundial
solo lo juegan los hombres?

En 1989 se llevó a cabo el primer Mundial de futsal

masculino, que ya celebró nueve ediciones y co-

menzó a disputar la clasificación para la décima,

que se realizará en 2024. Mientras los jugadores

continúan gritando goles mundialistas, las jugadoras

de futsal se siguen haciendo la misma pregunta

desde hace años: “¿Por qué no tenemos nuestro

Mundial?”.

Bajo el impulso de la Asociación de Jugadoras de

Fútbol Sala (AJFSF), algunas de las futbolistas más

importantes del mundo se juntaron para reclamarle

a la FIFA por la realización de la Copa del Mundo fe-

menina. “Si antes no nos quisieron escuchar, ahora

nos tendrán que ver”, anunciaron en sus redes so-

ciales, donde lanzaron la campaña en distintos idio-

mas.

Unión sin
presidente ni DT

Rony Peña ya no es más el presidente

de Unión de Villa Krause, presentaron la

renuncia los colaboradores y ante todo

eso, echaron al técnico Gastón Solera

por un audio de WhatsApp. Pese a ser

el último campeón y de estar puntero en

el Torneo Local y Regional Amateurs, el

Azul quedó solo y a la mitad del cam-

peonato.

Por su parte, los hinchas invadieron la

tribuna a la espera de respuestas y col-

garon una bandera en contra del ex pre-

sidente arriba del arco.

desde el 3 al 6 de noviembre; por lo

tanto los 12 equipos jugarán en la

misma sede durante esas jornadas.



6 a 1
Goleada Argentina en
la Sub 19 ante Chile 

Se jugó la tercera fecha del Campeo-
nato mundial Sub 19 de hockey sobre
patines en el marco de los World Skate
Games, con el Estadio Aldo Cantoni
como escenario.

El cierre de la jornada brindó el choque
más importante a nivel sudamericano
entre el local, Argentina y Chile. Los al-
bicelestes sabían que de ganar asegu-
raban un lugar en semifinales, los
chilenos, necesitaban de un buen re-
sultado para pelearle a Italia el se-
gundo cupo. Fue el conjunto trasandi-
no quien se puso en ventaja, aunque
el equipo nacional no perdió la pacien-
cia y con el buen juego que lo caracte-

riza, llegó al empate y no tardó
mucho en pasar al frente en el
marcador, para irse al descanso
con dos goles de ventaja. La se-
gunda etapa se hizo más dispu-
tada, con menos claridad por parte
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Scaloni habló sobre la lesión de
Lo Celso: “Lamentablemente podía
pasar, le dije que lo primero es su salud”
Las últimas horas para la selección argentina no fueron
las más felices. La gran cantidad de lesionados encen-
dió el tablero de alertas, pero hay un caso en especial
que es el que causa más preocupación en estos mo-
mentos: la salud de Giovani Lo Celso. Mientras en Es-
paña se preparan para realizar un estudio que será
clave en el futuro inmediato del mediocampista, el en-
trenador de la Albiceleste habló sobre el caso. “Lo pri-
mero que le dije a él, y le digo a todo el mundo, es que
la salud del jugador es lo primero” aclaró Lionel Scaloni.

El equipo de trabajo que lidera el DT de 44 años tenía
pensado entregar la citación definitiva antes del 14 de
noviembre, pero finalmente esperarán hasta el último
segundo: “Hay tiempo... Es verdad que el 14 hay que
dar la lista. En condiciones normales quizás la hubiéra-
mos dado antes para tranquilidad, para que los jugado-
res sepan quiénes iban a estar.”

de los dos. Aunque fue Argentina
el que creó las ocasiones de gol
más claras, concretando tres tan-
tos más, ganando 6-1, con clari-
dad y comodidad.

La selección argentina tendrá su
propia serie en Netflix: “Sean
eternos: campeones de América” 

Históricamente la selección argentina de fútbol
siempre ha sido una de las más reconocidas a
nivel mundial. No obstante, hasta el año pasado, el
equipo llevaba una racha de 28 años sin alzarse
con un título. Fue hasta la Copa América de Brasil
2021 donde el conjunto deportivo consiguió romper
la maldición al ser los vencedores de la competen-
cia trayendo así la gloria para su país, así lo vivie-
ron internamente y te lo cuenta el documental de
Netflix desde el viernes 3 de noviembre.
Sean eternos: campeones de América recorre y re-
vive los 45 días previos al encuentro deportiva en
Brasil. A lo largo de los tres episodios que compo-
nen este trabajo se podrá ver el largo y complicado
camino que los jugadores tuvieron que seguir para
conseguir ser los mejores. Es un relato íntimo y re-
lajado de los jugadores, así como del cuerpo téc-
nico de la selección nacional, donde a través de
entrevistas a miembros del equipo, ex jugadores y
especialistas, se construye esta historia de éxito.
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TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

La reflexión de Ricardo Darín 
durante la presentación de 

Argentina 1985, en Los Ángeles

M ientras continúa con notorio

éxito su proyección en di-

versas salas del país, Ar-

gentina, 1985 sigue dando pasos en

camino al sueño del Oscar. La película

protagonizada por Ricardo
Darín y Peter Lanzani y dirigida
por Santiago Mitre ambientada en el
juicio a las juntas militares está prese-

leccionada para competir en la gran

fiesta de Hollywood, que tendrá lugar

el 12 de marzo del año próximo.

s    s    s
Así como ocurrió en los festivales de

Venecia o San Sebastián, Argentina,

1985 continúa haciendo ruido donde

se presente. En las últimas horas,

Darín, Mitre y el productor Axel Kus-
chevatzky la presentaron de manera

oficial en la Academia de Cine en
Los Ángeles. Y durante la entrevista,
el protagonista dejó una reflexión en

relación a sus expectativas por el exi-

toso filme.

“¿Que es lo que te gustaría que la

gente se lleve como enseñanza al

mirar esta película, teniendo en cuenta

el presente respecto a la situación po-

lítica, principalmente en Estados Uni-

dos?”, le preguntó la periodista Stacey

Wilson Hunt.

El actor escuchó la traducción, pensó

un instante y respondió: “Respecto al

pasado no podemos hacer nada”, co-

menzó serio, y continuó con su análi-

sis: “En el presente sí, creo que

tenemos mucho para hacer, pero mi

enfoque está especialmente destinado

al futuro”, agregó. Y entonces sí, puso

de manifiesto sus deseos en relación a

lo que pueda generar Argentina,

1985 en los espectadores.

s    s    s
“Creo que la máxima pretensión a la

que podría aspirar es a que las gene-

raciones jóvenes, la sangre nueva re-

cupere el verdadero sentido de térmi-

nos como valor, coraje, valentía, inte-

gridad, ética, moral, solidaridad. Si

esta película pudiera servir mínima-

mente para reforzar esos términos yo

me sentiría realmente muy feliz”, con-

cluyó.

s    s    s
Durante una entrevista con El español,

el actor fue consultado específica-

mente por el discurso en el que encie-

rra la emblemática frase “Nunca más”

y que fue aplaudido por toda la sala.

“Nunca me tembló el pulso con res-
pecto al alegato”, sentenció. Y refle-
xionó sobre la construcción de la

escena: “Es paradójico, porque esta-

mos hablando de un monólogo que

tiene 11 minutos, algo que en términos

cinematográficos es una eternidad y

sin embargo pasa volando”. Además,

se refirió a la histórica frase: “Ese

‘Nunca más’ final tiene una altísima re-

presentatividad. Es probablemente

una de las pocas cosas en la historia

de la Argentina que lograron verdade-

ramente una unificación”, afirmó.

Ricardo Darín y Peter Lanzani como Julio César

Strassera y Luis Moreno Ocampo.

“Creo que la máxima 

pretensión a la que podría

aspirar es a que las 

generaciones jóvenes, la

sangre nueva recupere 

el verdadero sentido de

términos como valor, 

coraje, valentía, integridad,

ética, moral, solidaridad”
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CIFRAS

$156,49
$164,49

$152,85
$164,96

$155,98           $164,41

$157,40           $157,60

$156,41        $163,83

$287,00        $293,00

$156,49

$152,82

$29,19

$3,3275

$0,0196

$0,1527

$162,58

$0,5625

$19,7000

$6,5000
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$164,96

$36,45
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$0,0272

$0,1870
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$0,6879

$24,3100

$8,1725

$287,00           $291,00

$290,70          $292,05

$301,74           $303,65

$287,86

-2,34%

2583 0,58

-0,64%

u$s 1.639,40

0,84%u$s 89,11

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN



FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Delia Carmen Reinoso
Isabel Martín
Fanny Elena Bruzotti
Julia Estanislada Mallea
Carmen Nicolás Toro
María del Carmen Rigazzio
Héctor Eusebio Carrizo
José Alfredo Ávalos

Carmen Amanda Garrido. Velatorio:
Cochería San José, Salta 424 (Sur).
Sepelio: 03-11 a las 11:30 hs. en el
cementerio de Albardón. 

fundador de Emerson, Lake & Pal-
mer, una de las primeras bandas de
rock progresivo y sinfónico.

►1950 - Muere en Inglaterra, a los
94 de edad, el dramaturgo, crítico y
polemista irlandés Bernard Shaw.

►1985 - El seleccionado de rugby
Los Pumas logra un histórico empate
21 a 21 ante el neozelandés All
Blacks. Todos los tantos los convirtió
el apertura Hugo Porta.

►2017 - Muere en la ciudad de
Miami, a los 72 años de edad, la can-
tante María Marta Serra Lima, quien
destacó por su interpretación de la
canción romántica y del bolero.
►Se celebra el Día de los Fieles
Difuntos, también conocido
como Día de los Muertos.

►El 2 de noviembre de 1927,
nacía Jorge Raúl Ruiz Aguilar. Fue el
trigésimo primer vicegobernador de
la Provincia de San Juan

►1934 - En el Cementerio Munici-
pal, pueblo y gobierno de San Juan
rindieron homenaje a los guerreros
del Paraguay.

►1938 – Nace Sofía de Grecia,
reina consorte de España.

►1944 - Nace en la localidad in-
glesa de Todmorden el compositor y
tecladista Keith Emerson, miembro

EFEMÉRIDES 2 DE NOVIEMBRE
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Mariana Abdala: eje-
cutiva de cuentas

Liliana Alesiunas 

Morena Giménez

Mariano Mestre: co-
propietario de Ferrete-
ría Necochea

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Estreno: 3 de noviembre

Miércoles 2 de noviembre de 2022

CUMPLEAÑOS

31

PARAMOUNT+

Bosé: yo seré Género: Drama | Biográfico

Origen: España | 2022

Dirección: Nacho Faerna, Mi-

guel Bardem, Fernando Trullols

Reparto: Iván Sánchez, José

Pastor, Valeria Solarino, Alicia

Borrachero, Ana Torrent, Hugo

Fuertes Marciel, Nacho Fres-

neda

Rodeado por un halo de misterio,

el español siempre ha sido muy

celoso de su intimidad y pocos

conocen su historia. En Bosé,

por primera vez el hombre de

“Don Diablo” compartirá parte de

su vida privada remontándonos a

fines de los años 70 cuando co-

mienza su carrera artística.

Eliseo Pérez Olivera:
propietario de Pérez
Olivera Propiedades

José Annecchini: li-
cenciado en Ciencias
Políticas, actor, direc-
tor de teatro

Mario Santori: locu-
tor nacional

Fabián Martín: inten-
dente de Rivadavia

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Eliseo Pérez Olivera:
propietario de Pérez Oli-
vera Propiedades
Manuel Héctor Valles
Alaniz
Mariano Mestre: copro-
pietario de Ferretería Ne-
cochea
Gustavo Adolfo Sam-
brizzi: abogado
Mario Santori: locutor
nacional
Fabián Martín: inten-
dente de Rivadavia
Mariana Abdala: ejecu-
tiva de cuentas
Liliana Alesiunas 
José Annecchini: licen-
ciado en Ciencias Políti-
cas, actor, director de
teatro, gerente del Cole-
gio Farmacéutico de San
Juan
Margarita Manrique
Morena Giménez
Jorge Castro: operador
de radio
Sandra Galván
Laura Monardez

Rosa María Pérez: do-
cente
Roberto Carrizo Ruarte
Roberto Villegas: geó-
logo, director coro
Domingo Héctor Ponto-
riero
Santiago Grillo
Graciela Lucero: profe-
sora de Ciencias Natura-
les
María Victoria Elizondo
Aguilera
Jorge Luis Iturrieta
Sonia Gutiérrez: licen-
ciada en Trabajo Social
Luis Alberto Hernández
Tejada: asistente admi-
nistrativo
Diego Vega

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Algo nublado
Poco cambio de la 

temperatura. Vientos 

moderados del sector Este 

MÁXIMA

31° 13°
MÍNIMA

Gustavo Adolfo Sam-
brizzi: abogado

Margarita 
Manrique



Un poco de humor

-Gracias por esta velada tan
maravillosa.
-Sí, hay que repetirlo ¿no?
-Gracias por esta velada tan
maravillosa.

- ¿Alguien sabe que pado en la
quebrada?
-Los podicías padadon a un
bodacho, en la cadeteda.

-Hola rubia, ¿Qué te pones para
dormir?
-La alarma.

Padre: Hijo, te he comprado un
colchón.
Hijo: ¡Pero papá si yo lo que
quería era el nuevo iPhone!
Padre: Es para que sigas so-
ñando…

-Carlitos, ¿Por qué nunca te
pones las zapatillas nuevas que
te compré?
-Es que no me cabe el pie.
-Pues desata los cordones…
-Claro, para que luego me los
pise y me caiga de boca, ¿no?

Entra una rubia a un ascensor
y dice: Oye Siri. Al sexto
piso.

Mamá, Mamá, no entiendo que
con lo listo que soy, el médico
me dice que soy ¡cero nega-
tivo!

-Deja ya de poner tantas gueva-
das en Facebook...
-Mirá mi cuenta de FB es para
divertirme porque para estar
triste tengo otra.
-¿Ah sí? ¿Cuál?
-La del banco.

-Dr. Dr....no sé qué es lo que me
pasa.
-Pues tómese estas pastillas,
que no sé para que mierda
son.

-¡Qué perrito más lindo! ¿Es de
raza?
-Pedigree de 6 generaciones
de West Scottish Highland
Lancaster White Terrier
-¿Y cómo se llama?
-Batuque...

Diez cortitos
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Miércoles 2 de noviembre de 2022

Lo mejor
de la web

Cuando llegás a
casa y escuchás un
clásico del rock...
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HUMOR Por Miguel Camporro

https://www.batallercontenidos.com/media/videos/00170300/00170387.mp4

